
Le p'tit mot de Sylvie*

J'ai toujours vécu dans la région nantaise. 

Je suis adhérente à France Rein depuis les années 80

 (à l'époque la FNAIR).

Mes premiers symptômes de maladie rénale ont été

décelés très tôt. Je saurai bien plus tard qu'il s'agit d'une

maladie génétique (HSF).

J'ai commencé mon aventure d'insuffisante rénale 

à l'âge de 16 ans tout en travaillant à temps partiel dès 19

ans. J'ai dialysé à domicile pendant 5 ans (merci maman).

J'ai été greffée du rein grâce à un don anonyme 

à l'âge de 21 ans. Quelle joie pour moi !!! 

 

Mille mercis aux familles de donneurs, au Service de

Néphrologie du CHU de Nantes 

sans oublier les chirurgiens. 

J'ai été maman en 1992 d'une fille qui a bien grandi et qui

n'a pas de souci de rein.

Après 35 ans de greffe (oui, c'est possible), mon rein a

présenté des signes de fatigue mais il a bien bossé le

petit. J'ai eu la chance de pouvoir être greffée de

nouveau en 2022 avec le rein de mon mari (qui trouve ça

tout à fait normal) 

bien que nos groupes sanguins soient différents.

 

Même si le parcours n'a pas toujours été facile, je suis

aujourd'hui la plus heureuse des retraitées.

Je suis bénévole au sein de l'Association France Rein Pays

de la Loire et je participe à l'APA (activité physique

adaptée) tous les lundis. 

Je suis aussi membre du bureau de France Rein depuis

peu et j'en suis ravie.

Cordialement;

 
*Sylvie Grosseau, nouvelle administratrice de l’association

Ces dernières semaines… 
 

Le DON D’ORGANE maintenant au centre de

l’attention à Haute-Goulaine ! 
 



Haute-Goulaine, 1
ère

 VADO* de l’agglomération nantaise !

*Ville Ambassadrice du Don d’Organes

David Arnaud adhérent de l’association s’est démené pour qu’enfin obtenir sa

ville accède à ce label. C’est maintenant chose faite, et en grandes pompes

s’il vous plaît !

 

Ainsi ce vendredi 26 avril, la ville de Haute-Goulaine a fait les choses en grand pour

l’inauguration ;  l’assemblée était nombreuse et très à l’écoute … comme l’indique ce

‘post Facebook’ de la ville :



Anne Hiegel,  plusieurs autres représentants  d’associations de patients ainsi que David
Arnaud ont témoigné de leur vécu et de l’importance de communiquer sur le don

d’organes

Sur 450 communes Villes Ambassadrices du Don d’Organes en France, 

seules 4 se trouvent en Loire-Atlantique. 

Si vous souhaitez mobiliser votre propre commune autour de ce projet de VADO,

 

N’hésitez pas à contacter David Arnaud (david.arnaud02@gmail.com), adhérent de

l'association et initiateur de la démarche pour la ville de Haute-Goulaine

 

 

On parle de cette VADO ligérienne 

à la télé ; reportage à retrouver 

ici

 

Cabaret DIGNE D’UN DON au profit de la

recherche en transplantation … nous y étions !
 

https://www.hautegoulaine.fr/quotidien/actualites/vue-detaillee/news/haute-goulaine-ville-ambassadrice-du-don-dorganes
https://telenantes.ouest-france.fr/nantes-soir/article/video-don-dorganes-haute-goulaine-sengage#


Après un diner spectacle dans une ambiance animée et chaleureuse, 

les membres de la famille de Noël Meslier (patient greffé à l’origine de l’association)

ont remis un chèque de 30 000€ au professeur Gilles Blancho, 

directeur  de l’ITUN* de Nantes. 

 
*institut de transplantation-urologie-néphrologie

Anne Hiegel notre présidente, ainsi que les professeurs Dantal, Giral et Hourmant

étaient également présents pour remercier l'association Digne d'un Don

 

L’association Digne d’un Don mène des

actions au profit du don d'organes et de

l'ITUN du CHU de Nantes 

depuis plusieurs années. 

Grâce à ces fonds et au soutien de la

fondation ProGreffe, l’institut a permis

des progrès en particulier sur

l'immunologie de la transplantation.

 

 

L’ITUN et Digne d’un Don aident également financièrement 

l’association France Rein Pays de la Loire 

pour proposer aux patients greffés ou en attente de greffe des 

séances d’activité physique adaptée et de longe-côte.

 

BRAVO et MERCIIII 

à tous les partenaires, aux bénévoles de l’association Digne d’un Don et aux

artistes qui ont permis de faire de ces soirées un merveilleux souvenir.

https://www.chu-nantes.fr/institut-de-transplantation-urologie-nephrologie-itun
https://www.facebook.com/dignedundon


 

Retrouvez les grands moments de chaque soirée ici

Au marathon de Nantes, ils ont couru pour le DON

D’ORGANE et FRANCE REIN !

FORMIDABLES… 

les soignants du CHU de Nantes qui ont couru aux couleurs de France Rein Pays

de la Loire et Digne d’un don, l’association qui récolte des fonds pour la

recherche et qui communique sur le don d’organe ; 

… et quelques anonymes (plus tout à fait) comme Nathan Arnaud

Carole David : « Merci à tous ! Des coureurs... les copains, les supporters qui ont

bravé le froid, jusqu'au soignants qui ont assuré la présence auprès des patients et

préparé un accueil génial ! Une énergie, un dynamisme, une motivation sans faille !  »

 

BRAVO et MERCCIIII !

https://www.facebook.com/dignedundon/videos/2693612387464656


Coureurs et supporters

motivés

... et nombreux!

Nathan Arnaud

Assemblée générale 2024... « un très bon

moment , en plus on a appris plein de choses »

Notre assemblée générale annuelle s’est tenue dimanche 7 avril dernier à

Mauges sur Loire dans le Maine et Loire, point relativement central de notre

région, ce qui permet à un maximum de personnes de s’y rendre, 

75 participants cette année.

À l’ordre du jour : rapport moral de la

présidente Anne Hiegel, rapports

d’activités, financier et votes,

présentations de David Arnaud, du

professeur Georges Karam* et du

docteur Laurent Martin Lefevre* après

une démonstration de mouvements

d’APA par quelques participants aux

séances hebdomadaires.

Professeur  Docteur



David Arnaud, adhérent,

initiateur de la

labellisation VADO (Ville

Ambassadrice du Don

d’Organes) de la ville de

Haute-Goulaine a expliqué

le process qui lui a permis

d’aboutir.

Georges Karam,

a décrit les étapes de la

greffe, du prélèvement

jusqu’à l’après greffe selon

les différents cas de figure,

les progrès réalisés ces

dernières années ainsi que

les potentielles évolutions

à venir pour les adultes ou

les enfants.

 Laurent Martin Lefevre,

a présenté les différentes

situations dans lesquelles

le prélèvement d’organes

peut être envisagé. Il a

également décrit toutes

les missions dédiées aux

professionnels de la

coordination ainsi que la

manière d’aborder les

familles dans la

perspective d’un

éventuel prélèvement,

étape clé de la chaine du

don.

Nous avons ainsi mieux compris les freins au don d’organe, que ce soit en

termes d’organisation et de personnels dans les centres hospitaliers ou les

difficultés liées au sujet tabou de la mort 

trop rarement anticipé et discuté en amont au sein des familles.

 

La totalité de l’assemblée a largement applaudi ces deux professionnels de

santé, passionnés et passionnants qui nous ont en effet octroyé quelques

heures de leur précieux temps. 

Nous les remercions de nouveau chaleureusement ! 

 

                   Le traditionnel repas a ensuite clos cette assemblée.

 

*chirurgien urologue transplanteur au CHU de Nantes

*médecin réanimateur à l’hopital de la Roche sur Yon et coordinateur du don

d’organes en Vendée et à Nantes

L’équipe d’administrateurs de l’association s’est enrichie de la présence (après

élection) de Béatrice Blouet (à gauche) et Sylvie Grosseau, tandis que Pascale

Lamarche, Sandrine Mercier et Robert Chignol quittent le CA.

 

Le procès verbal de cette assemblée générale est à retrouver 

ici (tout à la fin ;-)

Semaine du Rein 2024... des bénévoles et des

professionnels de santé FORMIDABLES !

https://www.francerein.org/actualites/assemblee-generale-2024-un-tres-bon-moment-en-plus-on-a-appris-plein-de-choses/


 

De nombreux dépistages ont déjà eu lieu dans tous les départements de la

région ; et ce n’est pas fini puisque  ça continue jusqu’au mois d’octobre !

(ci dessus, dépistages au CH de Laval)

Dépistages au CC Leclerc des

Sables d'olonne Journée d'information

au CHU de Nantes; avec

ProGreffe et Astra Zeneca

Dépistages à l'agence

Harmonie Mutuelle de

Saumur

Dépistages au CC

Leclerc de Chateau

Gontier (avec

Diaverum)

Dépistages au CC

Leclerc d'Angers;

Marielle Falour était

accompagnée de

Sébastien Rivière (IPA

à Diaverum) ainsi

que 3 bénévoles

À Ancenis, une super

équipe composée de

plusieurs bénévoles

et d'infirmières du

CSI d'Ancenis ainsi

que François

(également IDE) et

Claire de chez

Physidia

Christian Bernard fait

une petite pause... Il a

organisé deux journées

de dépistages à la

suite avec plusieurs

bénévoles et

également les

infirmières de l'ECHO

(ici aux Sables

d'Olonne) et les IDE du

Centre de Santé

d'Aizenay la veille!

BRAVO ET MERCI À TOUS !

 

Résultat...

De nombreuses personnes dépistées nous ont fait part de la difficulté à

trouver un médecin traitant ; on voit ainsi la situation s’aggraver de manière

catastrophique d’année en année.

En plus pas moins de 15% des personnes dépistées présentent une protéinurie

supérieure à la normale (ou un DFG de stade 2 à 5) et en moyenne 25% des

personnes dépistées ont une hypertension.

Une grave protéinurie des urines a été détectée chez 8 personnes (sur 1469)

(avec plus de 3g/l) dont 2 qui consommaient énormément de protéines dans

le cadre d’un programme intensif de musculation et 2 qui n’avaient pas de



médecin traitant vers qui se diriger ; ils ont pourtant été incités à contacter

un médecin de toute urgence munis de ce  résultat de dépistage.

Compte rendu transmis à l’ARS 

Eux aussi ont couru pour le DON D’ORGANES… pendant 4

jours non-stop de Paris à Bourg Saint Maurice Les Arcs !

L’association Trans-Forme a organisé sa 37
ème

 édition de la course du cœur 

au cours de laquelle près d’une vingtaine d’équipes de 11 à 14 participants ont

arpenté la route jour et nuit en se relayant,  

de Paris à Bourg Saint Maurice. 

C’est l’occasion de valoriser le don d’organe et générer cet élan de solidarité

indispensable si l’on veut faire diminuer le taux de refus des familles.

David Arnaud, adhérent de l’association

France Rein Pays de la Loire, qui

travaille chez DELL Technologies,

l'entreprise informatique participante de la

Course du Cœur 2024 a souhaité rendre

hommage à ses collègues qui ont

brillament participé à cette 37
ème

Course du Coeur...

"Je remercie mes collègues de leur

engagement citoyen. Nous avons

actuellement tellement besoin d’un

relais de communication en faveur

du don d’organes "

Retrouvez l’article paru dans Ouest France à propos de cette belle initiative

https://lacourseducoeur.com/
https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/nantes-44000/course-pour-le-don-dorganes-les-nantais-6e-9df2dbd0-e9d9-11ee-8ca7-88a8f06f54df?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR1UGBnULcxxQ_m5Bt5uEXDpwl5QF4UIYi7DdgWP5lGdsppVBens50c0daQ_aem_ARUvvyblnRbKKYv40c66P1ph7uNZEiOGQVApbBzaBEt4hKW67MvWGH8_UCfQPtE8yR4wMAoeKxZg0gGO6dYNi8jwhttps://%20www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/nantes-44000/course-pour-le-don-dorganes-les-nantais-6e-9df2dbd0-e9d9-11ee-8ca7-88a8f06f54df?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR0OYDBDBa77jqQBTeHmieadNreqxqJAxETJWVub9Dsm4qd3Kdo6XLr9Ygg_aem_AahwU3OdRWDAmmZbQA7RcqrQkKX5-BB6w9vDFE7dLfUOh7ntQp8G3mapwhWuy15I5NZGwh4Llay7rAICbx4Eb0el


ici

Un  tout nouveau tout beau 'salon des familles' au

CHD de La Roche sur Yon !
 

… inauguré  le 1
er

 février dernier et 

 financé par l’association FRANCE REIN Pays de la Loire, 

c’est l’aboutissement d’un projet initié par l’équipe du service de néphrologie du

CHD dirigée par le docteur Dr COUVRAT-DESVERGNES 

et la cadre infirmier Cécile Gouraud.

 

Il s’agissait d’aménager un espace devenu Salon des Familles pour accueillir

les patients et les familles qui viennent parfois de loin ; c'est un lieu qui ne

ressemble en rien à une salle d‘attente dans un hôpital mais plutôt à une

chambre, un salon dans une maison actuelle. 

« Ce projet a beaucoup de sens car le service a 8 nouveau lits de soins

critiques et accueille des personnes en fin de vie »

 

Une affiche rappelle que ce financement par l’association a été possible grâce aux

dons et adhésions de l’ensemble de nos sympathisants.

 

ci dessous, quelques professionnels du service entourant Anne Hiegel

Colloque national Plan Greffe 2022-2026... notre

présidente y est intervenue en tant que

représentante des usagers
 

https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/nantes-44000/course-pour-le-don-dorganes-les-nantais-6e-9df2dbd0-e9d9-11ee-8ca7-88a8f06f54df?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR1UGBnULcxxQ_m5Bt5uEXDpwl5QF4UIYi7DdgWP5lGdsppVBens50c0daQ_aem_ARUvvyblnRbKKYv40c66P1ph7uNZEiOGQVApbBzaBEt4hKW67MvWGH8_UCfQPtE8yR4wMAoeKxZg0gGO6dYNi8jwhttps://%20www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/nantes-44000/course-pour-le-don-dorganes-les-nantais-6e-9df2dbd0-e9d9-11ee-8ca7-88a8f06f54df?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR0OYDBDBa77jqQBTeHmieadNreqxqJAxETJWVub9Dsm4qd3Kdo6XLr9Ygg_aem_AahwU3OdRWDAmmZbQA7RcqrQkKX5-BB6w9vDFE7dLfUOh7ntQp8G3mapwhWuy15I5NZGwh4Llay7rAICbx4Eb0el


À gauche d'Anne Hiegel, plusieurs réprésentants des plus hautes Instances de

la Santé, comme le ministre délégué, des responsables de l'ABM (Agence de

biomédecine), de la HAS (Haute Autorité de Santé), de France Assos Santé,...

ainsi que le président de France Rein , Jan-Marc Charrel 

 

…bref, sur tous les fronts POUR LA GREFFE à France Rein Pays de la Loire !

Retrouvez tous les détails de cet évènement ici

Et bientôt près de chez vous…

 
L’Activité Physique Adaptée… bon pour la santé et

excellent pour le moral !

Nous en parlons régulièrement ; toute activité physique, pourvu qu’elle soit

adaptée à vos contraintes physiques et plus généralement à votre santé fait

vraiment du bien aux pratiquants tant sur le plan physique que moral.

 

Dans plusieurs départements de la région, 

des tentatives de mise en place de séances d’APA n’ont pas rencontré le

succès permettant sa pérennisation ; 

c’était peut-être trop tôt !

 

Mais aujourd’hui il est plus facile de pratiquer une APA près de chez soi. N’hésitez pas

à vous rendre sur le site de l’ARS dédié pour trouver ce qui vous convient près de

chez vous (ci-dessous)

Pour ce qui est des séances organisées par France Rein Pays de la Loire, les

séances d’APA se poursuivent jusqu’en juin 

au CHU de Nantes tous les lundi matin; tout comme les Marches nantaises.

 

Les séances de longe-côte à La Baule reprennent le mardi 28 mai . Pour

découvrir en quoi consiste une séance, rendez-vous ici 

 

Renseignements et inscription pour ces activités auprès de 

Virginie Martin 07 71 23 35 66 petitjule@live.fr

https://www.francerein.org/actualites/france-rein-au-colloque-deploiement-du-plan-greffe-2022-2026/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR3rz0SrOF-wWRiOJ-chAfZK7jLfI28LtazjPsMKaBHLhGXig9-52jFLu9k_aem_AXWUE-sJHsd-TNM-mZRGFwYjIgoMDA5hb7JlT46bpqKQaIGD-1PC00L3EVMTzZfZPElLLNfXt__9TTg-noNRW0ls
https://onyva-paysdelaloire.fr/
https://onyva-paysdelaloire.fr/
https://www.francerein.org/actualites/le-longe-cote-ou-comment-associer-activite-physique-adaptee-et-plaisir/


 
Participez aux ‘Foulées des Bords de Loire’

dimanche 16 juin 

C'est organisé par le RCN, c'est en bord de Loire à Ste Luce sur Loire, ça se

passe dans une super ambiance, vous pouvez courir seul ou en duo, 

et avec bâtons de marche nordique !

Il y a forcément la course qui vous convient !

 

Courses Solo ou Duo de 5,5km ou 12km

Courses Enfants de 1km ou 3 km

Marche nordique 11km

 

Pour chaque inscription 1€ sera reversé à l'association France Rein Pays de la Loire.

L'ECHO est partenaire de France Rein Pays de la Loire 

pour cette action et à ce titre finance 

le montant des inscriptions de ses salariés.

 

VENEZ NOMBREUX !

 

Nous serons présents à vos côtés toute la matinée du dimanche 16 juin 

sur le spot de départ et arrivée des courses.



Nous y informerons le grand public sur les actions de l'association concernant

en particulier l'intérêt de la pratique d'une activité physique adaptée et

 le DON D'ORGANE, 

dans la perspective du samedi 22 juin, 

Journée Mondiale de réflexion sur le don d'organe !

 

Renseignements (courses, parcours,...) et inscriptions ici

Si vous n'avez pas de problème de santé particulier, vous pouvez compléter un

questionnaire sous forme de déclaration sur l'honneur ici ;

 ce qui vous donne accès à une 

attestation de Parcours Prévention Santé, 

suffisante pour votre inscription.

 

Dans le cas contraire, un certificat médical de non contre-indication à la

pratique de la course à pied (distance précisée) en compétition 

est indispensable

 
Signez la pétition pour le maintien du poste

d’Akim à l’entrée Jean Monnet du CHU de Nantes

Si vous venez en consultation de néphrologie ou greffes au CHU de Nantes ,

vous l’avez forcément rencontré à l’accueil Jean Monnet ;

 il s’occupe des démarches administratives de chaque consultant et il

renseigne énormément de patients perdus dans les dédales du CHU ; 

mais surtout il apporte de l’humanité et de la chaleur humaine à ce lieu

ainsi devenu tellement familier !

Or son poste risque de disparaitre ; 

« le CHU a besoin de lui ailleurs » ; 

c’est pourquoi une pétition déjà signée par des centaines de patients circule ;

vous êtes invités à la signer à l’accueil du batiment Jean Monnet ;

MERCI !

 

https://www.racingclubnantais.fr/index.php/theme-manif/foulees-des-bords-de-loire
https://pps.athle.fr/


Allez voir… le film REVIVRE réalisé par Karim Dridi

Jeudi 30 mai à Ancenis (cinéma Eden3 20h15)

Pour voir quand le film passe près de chez vous, rdv ici

 

Le reportage de France Bleu : « Au départ, Karim Dridi venait tourner un

documentaire sur les clowns à l'hôpital, avant de se retrouver dans une

chambre de réanimation où était installé un bébé qui venait d'être opéré du

cœur. "Les deux clowns se sont approchés tout doucement et ont commencé à

jouer de la musique, raconte le réalisateur. Son électrocardiogramme s’est

animé sous l’effet de la musique. Je suis sorti du box et j’ai pleuré". À partir

de ce moment, il décide de réaliser un film documentaire 

en réanimation pédiatrique. »

 

L’histoire :

Jour et nuit, deux couples de parents entourent leurs enfants de soin et

d’attention, dans l'attente d'un don d’organe. Leur soutien, allié à

l'extraordinaire dévouement des soignants, est vital sur le chemin de la

guérison. Une célébration de l'espoir, de la résilience et de l'engagement – une

véritable histoire d’amour !

 

Tout le reportage et la bande annonce sont à voir ici :

 

Pour organiser une projection du film, écrivez à : mirakfilms@gmail.com

 
Le 22 juin... JOURNÉE DE RÉFLEXION SUR LE DON

D'ORGANE ET LA GREFFE

À cette occasion, plusieurs actions de communication comme 

la plantation d’un arbre de vie à Haute Goulaine , 

https://www.allocine.fr/film/fichefilm_gen_cfilm=319830.html
https://www.francebleu.fr/infos/culture-loisirs/revivre-un-film-documentaire-tourne-au-service-reanimation-pediatrique-de-la-timone-en-salles-ce-mercredi-1663704
mailto:mirakfilms@gmail.com


la distribution de rubans verts dans les MacDo de Cholet*,…

*Nous recherchons des bénévoles pour nous aider à informer le public et 

distribuer des rubans verts ; 

contactez nous en répondant à ce mail (paysdelaloire@francerein.org)

 

 

C'EST IMPORTANT! 

 

Votre adhésion est la garantie que 

notre voix porte dans toutes les Instances où nous vous représentons.

Votre adhésion et vos dons nous permettent de 

mener à bien toutes les actions destinées à 

améliorer la vie des insuffisants rénaux de tout âge et à mener des actions de

prévention et d’information auprès du grand public. 

 

Vous ne savez plus si vous avez payé votre adhésion 2024 ? 

Contactez nous en répondant à ce mail 

 

Vous pouvez adhérer ou faire un don ici

(paiement sécurisé et réception instantanée d’un reçu ; le reçu fiscal qui certifie la

réduction fiscale de 66%* vous sera envoyé début 2025)

ou envoyer votre chèque et vos coordonnées à l'adresse de l'association

 
*dans la limite de 20% de votre revenu imposable; un don de 100€ vous revient à 34€ ; 

pour cela, cocher case 7UF sur la déclaration de revenus

https://www.francerein.org/associations/pays-de-la-loire/


Vous souhaitez être bénévoles?

Vous souhaitez nous aider ponctuellement et/ou intégrer l’équipe

d’administrateurs ? 

Vous êtes les BIENVENUS 

surtout si vous êtes dans le Maine et Loire, la Mayenne, 

la Sarthe ou la Vendée!

 

N’hésitez pas à nous contacter !

Anne, Christian, Marielle, Daniel, Yolande, Virginie, Jean-Pierre, Béatrice, Charlie,

Jacqueline, Virginie, Agnès, Béatrice et Sylvie

Retrouvez le conseil d’administration, les actualités, des infos utiles 

ainsi que nos partenaires sur le site de l'association 

FRANCE REIN Pays de la Loire

12 rue Philippe de Broca

https://www.facebook.com/people/France-Rein-Pays-de-la-Loire/100057195919841/
https://www.facebook.com/people/France-Rein-Pays-de-la-Loire/100057195919841/
https://www.francerein.org/associations/pays-de-la-loire/
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